

EL PERIÓDICO PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS. Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapl. 5 (enf. Teatro)

SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Donde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes ALICANTE Viernes 19 de Diciembre de En la provincia 15 céntimos semanales

Las subsistencias

Alicantinos, ¡a la manifestación! Pero el domingo, no

¡Por fin, ha despertado el pueblo!

No podía por menos que suceder, porque cuando cada uno clava su cuña en beneficio propio, sin mirar el dolor que puede ocasionar, ha de llegar momento en que los que sufren el martirio, den fe de vida y protesten de tanta iniquidad, de tanto atropello, de tanto abuso indigno e intolerable.

La prensa local, mejor dicho, algunos colegas, han interpretado el sentir popular y hoy, el grito que escapa de todos los labios es el de ¡a la manifestación!

A la manifestación, pues.

Y ya que nuestro estimado colega «El Luchador» nos invita a que seamos nosotros los organizadores, no tenemos inconveniente alguno en ello, toda vez que a tal extremo había de conducirnos la campaña que venimos sosteniendo con tesón inusitado.

Nosotros, pese a nuestros detractores, no hemos desviado la opinión por malos caminos: no hemos hecho más que exponer abusos y como la razón no quiere fuerza, la razón se ha impuesto porque así debía suceder.

Y antes de continuar, digamos dos palabras a los colegas que injustamente se lamentan de las manifestaciones que hacemos en uno de nuestros últimos artículos.

Ya rogábamos que no se tomasen nuestras palabras como censura.

Nosotros hubiéramos querido, que todos hubiesen tratado la cuestión de las subsistencias diariamente, y de ahí viene el origen de nuestras quejas, que para unos son justísimas y para otros lo son hasta cierto punto.

Depo gan su actitud los que se consideran ofendidos, y unámonos todos en esta ocasión para defender los intereses del pueblo.

Y adelante.

En la cabeza de este artículo decimos que la manifestación no debe celebrarse el domingo y tenemos razones para pensar así.

Como en la próxima semana hay días festivos, resulta que en gran número de talleres y fábricas se trabaja el domingo próximo, y como el elemento obrero ha de prestar su cooperación valiosa, al acto de protesta que se va a realizar, consideramos que para contar con él en todo momento, debemos elegir un día en que no se trabaje.

Además, como varias sociedades obre-

ras se han adherido a nuestra justa campaña, hemos de esperar ponernos de acuerdo con tan valiosos elementos para designar el día en que la manifestación haya de celebrarse.

Y ese día, según nuestra opinión, debe ser el próximo jueves 25, día de Navidad, a las once de la mañana.

Esta noche cambiaremos impresiones con la comisión nombrada al efecto por la Sociedad de Metalúrgicos y acordaremos definitivamente el día que se celebre.

Mañana informaremos a nuestros lectores.

**

La manifestación, relacionada solamente con el problema de las subsistencias, no ha de tener, bajo ningún concepto, color político, y en ella debe el pueblo de Alicante presentar al alcalde las bases siguientes:

1.º Completa desaparición de los asentadores y exportadores en el prado ó lonja, a fin de que los que traen mercancías las vendan ellos, entendiéndose directamente con los vendedores del mercado.

2.º Supresión de todos los impuestos y arbitrios que gravan los artículos de primera necesidad.

3.º Prohibición del almacenamiento del pescado, a fin de que venga directamente al mercado, desde el punto de desembarque, cortando de raíz los abusos que se cometen con la exportación.

Y 4.º Desgravar de los impuestos vigentes las carnes y embutidos.

**

Luego la manifestación entregará al gobernador civil de la provincia estas otras peticiones.

1.º Que desaparezca y se castigue el abuso que significa el hecho de que las fábricas de luz cobren el mínimum a los abonados, como así mismo la empresa de aguas.

2.º Que los poderes públicos supriman el pago de alquiler de contadores que cobran las fábricas de luz, beneficio que gozan otras capitales.

3.º Destitución del actual municipio, y de la Diputación provincial por su desastrosa gestión administrativa.

**

Y basta por hoy.
Cerramos este artículo con el grito de:
¡Alicantinos! ¡A la manifestación del día 25!

Para Carnaval

Sarpantas ALBORS
Las mejores conocidas, de 20, 30, 35 y 40 metros.
Para más informes, Alfonso el Sabio, 6, bajo.

PIDEN LUZ

Los vecinos de la calle del Proyecto (travesía de la Fábrica) se lamentan y con razón por falta de luz.

En dicha calle solo hay una bombilla a su entrada, y es insuficiente, pues los vecinos están continuamente expuestos a dejar los sesos sobre el suelo.

Trasladamos la queja al señor Campos, para que atienda a aquel vecindario y ordene la instalación de más luces.

La Voz Prelativa

"BIOSCA"

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid sigue en las mismas casas.

En Alicante: Zaragoza, 5.
En Madrid: Puerta Atocha, 6.

Cine Sport

Anoche vimos en este cine una cosa que podemos calificarla de extraordinaria pues nosotros nunca hemos visto otra igual.

Cuando terminó la proyección de las dos primeras películas vimos que un señor abrió las cortinas del escenario y dirigió la palabra al público en estos ó parecidos términos. Respectable público, ante todo suplico un poco de silencio, pues voy a tener el gusto de dar un concierto de guitarra, pero al mismo tiempo he de manifestarles que habiéndome enterao que me quieren «patear», y siendo yo uno de los artistas que menos cobran les ruego pongan atención y luego de ejecutado mi trabajo si merezco aplausos me los concedan y si merezco una silba igual.

No nos parece mal la «reclame» que el Sr. Santos se trae, de modo es, que según los carteles, este señor ha dado conciertos ante S. M. y ahora tiene miedo que el público le «patee», siendo así que el público alicantino siempre aplaude si el artista es bueno.

A nuestro entender el Sr. Santos no es ninguna notabilidad con la guitarra en la mano. Es un guitarrista, pero no un concertista.

En el mismo caso que el guitarrista señor Santos se encontraba la concertista «Lulú» que recibió muestras de desagrado por parte del público y sin

duda teniendo presente la disposición dictada recientemente por el señor director general de Seguridad, en la que se prohíbe terminantemente a los artistas dirigirse al público, no se atrevió a faltar a ella, aunque muchas veces ha faltado descaradamente.

Y al señor gobernador le llamamos otra vez la atención para que ordene inspeccionar todos los Cines para ver si reúnen las debidas condiciones.

Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA

Clínica Oftalmológica

del doctor Candata (de las Instituciones Rubio y Oftalmológico Nacional de Madrid) Bailón, 14 duplicado, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE
Consulta muy económica de 9 a 12; especial de 2 a 4; lunes y viernes de 4 a 5 GRATUITA.
Tratamiento especial de la GRANULACION.

Impresiones de Madrid

Los cabalistas

Estamos en la época de los oficiosos que circulan rápidos por los pasillos y salones del Congreso, llevando cada uno su opinión del probable desenvolvimiento de las cosas políticas y molestando a los que tenemos la desgracia de concurrir a estos lugares.

Los mismos diputados, se sientan junto a nosotros requieren la pitillera y exclaman: «¿Sabe usted lo indignados que están los conservadores contra el gobierno?» No hay que preguntar y respondemos.

—Ya sé que no le han encasillado y nos parece una injusticia.

—No señor: me quieren quitar el distrito y eso no se debe tolerar ¡le parece a V!, Puede decir en su periódico, que los pueblos no lo tolerarán.

Por el contrario, vienen otros.

—Se ha hecho el pacto entre conservadores mauristas y datistas— dicen.

—Está V. encasillado verdad.

—No podría suceder otra Cosa, dada la fuerza que poseo en el distrito. Dígalo en su periódico.

Y así, resulta que cual habló según le conviene y ni las cosas iluminadas del color del cristal circunstancias de su interés, con que miran.

Unos, que cae Dato y subirá Maura— ¡Son Mauristas!

Otros que Dato se fortalece y Maura se «chinchas»— ¡Son datistas!

Aquellos, que subirá, Romanones y se desesperará García Prieto.— ¡Son romanonistas!

—Estos, que triunfará García Prieto y se fastidiará el conde— ¡Son romanonistas!

Peró nosotros, no somos ni prietistas, ni mauristas, ni romanonistas ni datistas, ni melquiadistas, Aunque seamos algo consonante?

Somos periodistas, y hemos de aguantar á los «pelmas oficiosos», aunque luego no recojamos sus impresiones.

Ahora bien. Hay una persona, que nos habla á menudo de estas cuestiones y muchas veces acierta.

Es este Sr. un antiguo político de la provincia de Alicante con mucha influencia y más fuerza.

Creó, y no es inverosímil, que Maura y Prieto, estan ya conformes, en un gabinete de concentración liberal mitad prietista, que presidiria Villanueva.

Le darán el decreto á Villanueva.

Ah, yo, siendo probablemente ministro de la Gobernación, atenderia la representación de toda la provincia, en la que se acabaria el caciquismo. Usted es un chico, luchador y podría servirnos.

Ilusiones? Quien sabe! Sucederá así? Estamos en la época de las sorpresas y nada nos extraña.

EMIGDIO TATO A.M.T

Madrid 15 Diciembre 1913.

«El Paraíso»

Gran tienda de ropas con accionadas últimas novedades; y el más extenso surtido completo en equispos para novias. No casaros antes de visitar «El Paraíso», donde encontrareis los equispos de novia más baratos y más completos; Canastillas completas para recién nacidos, juegos de cama, sillas, botas de seda, libertad y peretas. Gran surtido de ropa blanca, hecho con arreglo á los últimos señores de la moda.—Manuela Amat, Sagasta 10, Alicante.

Convocatoria

Sociedad de Trabajadores de Fábricas y Almacenes «La Defensa». Compañeros: El día 21 del presente mes á las tres de su tarde celebrará Junta general ordinaria esta sociedad. Se os hace presente para que acudais todos, como un sólo hombre, por tener que tratar asuntos de muchísimo interés.—La Directiva.

Clinica del

Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATERNIDAD

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hargata, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días. San Fernando, 34, 3.ª planta. Alicante

La Rondalla Rafael

Esta naciente y brillante colectividad musical dará el próximo domingo, á las nueve y media de la noche, un concierto en el Café Español.

Se ejecutará el siguiente programa: Pasodoble C. D. T. S. Wals Boston. Jota Coñac-Faro.

A petición del público, se reprisarán «El Carro del ol» y «El bacheo é intrigante».

Seguramente acudirá numeroso público á oír el concierto, que por correr á cargo de la rondalla «Rafael», promete ser brillante.

Hacen falta

Oficial, oficiales y aprendiz de sastrero, en la calle Sagasta 55. 1.º, (Antes San Francisco). Alicante.

El conflicto del Ferrol

El conflicto empeora, el alcalde ha dicho que hasta que no se le llame no efectuará otra gestión.

Las carnicerías no han sido abiertas, por no haberse matado ganado.

Ayer mañana se reunieron las Juntas Directivas de todas las Sociedades Obreras.

Se tomaron acuerdos relacionados con la actual situación.

Los huelguistas son socorridos por las sociedades agrarias.

Se nota gran malestar entre la clase trabajadora.

Pronto aparecerá el interesante libro

«Una Sol y Orlog»

Datos biográficos, políticos y anecdóticos por nuestro compañero el redactor de «El País» de Madrid, Sr. Tato Amat.

Prólogo de Girard de la Rosa; juicio de Castrovido y epílogo de Azatl. 2 pesetas, pedidos á este periódico. Se destina el producto que se obtenga, á colaborar una lámina en la casa donde nació el insignie republicano, en Reus.

Cuestiones municipales

Luces y sombras

Que el actual sistema de alumbrado es rematadamente malo, cosa es tan clara como la luz y en la que nos hallamos todos de acuerdo: tanto los periódicos como la masa general de nuestros lectores.

¿Cuales son las causas de ello? Muchas, que acaso pueden reducirse á una sola, y que estriba en el afán de lucro de las empresas.

Ese mismo afán que se traduce en abusos tan incalificables como el cobro del alquiler de contadores y que hace que aquellas verifiquen mayor número de instalaciones del que honradamente pueden servir, con arreglo á la capacidad productora de las fábricas. El caso es cobrar cara y como buena, la pésima luz que sirven á los abonados.

Y una vez convencidos hasta la evidencia de que el alumbrado público es malo, hemos podido averiguar que además es caro, como podrá convencerse cualquiera con solo tomarse el trabajo de leer estas líneas.

Pero nada de argumentos ni de razones, que algunos pudieran considerar como apasionados ó

desprovistos de verosimilitud. A nosotros, (ya lo sabe el público que nos lee y nos otorga un apoyo cada vez más entusiasta), no nos gusta más interés que la defensa de este pueblo. Por eso vamos á hablar por medio de los números, pues nada tiene una elocuencia tan aplastante como las cifras.

El alumbrado eléctrico provisto (aunque por las señas parece haberse convertido en definitivo), se compone de 576 lámparas de 16 bugias, 152 de 25, 176 de 50, 4 de 100 y 3 de 200. Entre todas ellas suman una intensidad total de 28.152 bugias, la cual bien puede rebajarse algo por el desgaste natural de las lámparas, cosa que saben de memoria todos aquellos que utilizan en su casa dicho sistema de iluminación.

Pues bien, el gasto del alumbrado público de este mes de Agosto al de Noviembre último, incluyndo jornales, material y el sueldo del inspector, le ha costado al pueblo la friolera de 25.751'32 pesetas.

Con el sistema anterior de alumbrado por gas, disponia la capital de mil faroles, de los cuales solamente una pequeña parte, 400 en junio, permanecían encendidos hasta la doce de la noche, y los 600 restantes hasta la madrugada.

La intensidad de cada uno de esos faroles era de 55 bugias, con los que se sistema actual, y por lo tanto la intensidad total del alumbrado público ascendia á la cifra de 55.000 bugias, ó sea casi el doble de la que suministra actualmente las bombillas eléctricas.

Con arreglo al costo de este último servicio en los cuatro meses que arriba citamos, se desprende que el gasto del alumbrado eléctrico por mes, asciende á la cantidad de 6.440 pesetas. En cambio, el de gas, y en el mismo espacio de tiempo, le costaba al Municipio (en el supuesto de que lo hubiera pagado, que todos sabemos no era así ni mucho menos), unas 6.200 pesetas.

Es decir, y ahí están las cifras que son más elocuentes que todas las argumentaciones; es decir, que estaño el punta Alicante de un alumbrado con casi el doble de intensidad que el de ahora, y si el Ayuntamiento hubiera pagado dicho servicio tan diligiosamente como el eléctrico, si bien por miedo á que se corrien á az, todavía se hubiera ahorrado encima unos cuantos cientos de pesetas al mes.

¿E tá esto bien caro? Tanto que hemos preferido dejar que hablasen por nosotros los números,

para que luego cada uno pueda sacar á con ecuencias lógicas á su sabor.

Por lo que toca á no otros, ya que en defensa de lo interese del pueblo no hemos tomado el trabajo de recojer esos datos, olo hemo de recomendarle que no os eche nunca en olvido y os tenga siempre bien impresos en la memoria, para que e convenza de lo errado y os absurdo de la dicha administración municipal democrática.

Granja «El Caran»

Teléfono nú 2. 290

Leche de vaca suiza garantizada su pureza

Se expenden en botellas presionadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10 y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, núm. 7, Calle de Labradores, núm. 24, y en la Calle de San Vicente núm. 10.

Para mayor comodidad se expenderá también en los establecimientos siguientes: Cervetería «La Austriaca» de S. Nazaria Hermanos, frente al paseo de Méndez Núñez; Droguería de Torzo Hermanos, plaza de la Constitución, núm. 2; Ultramarinos de don Leopoldo Asencio, Princesa, núm. 10; Colonias de don Antonio Sogorb, calle de Foglietti, número 21, Barrio de Buñica.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

Desgracia

Valencia.—El interventor de ferrocarriles don Germa Garcia viajaba en un tren de la compañía de M. Z. A., cuando cayó de él á la via.

Al instante sonaron los timbres de alarma y una vez parado el tren fué recogido el señor Garcia, el que á consecuencia de la caída se produjo heridas de gravedad.

No más tos

Las pastillas Savall la combaten en todas sus manifestaciones. Son insustituibles en las afecciones de la garganta y facilitan siempre la expectoración. Son inofensivas y de gusto paladar. Se venden en todas las farmacias y en la de su autor en San Vicente del Raspeig (Alicante).

Depósitos en Alicante: Farmacia de Salvador Pascual, Reina Victoria, 1, y en Valencia, G. Centat y C.ª Mercado, 72.

Tabaco á nuestros soldados

Cádiz.—Ha principiado á efectuarse la operación de transbordo al vapor valenciano «Canalejas» del tabaco con que se obsequia al ejército de operaciones en el Riff.

El cargamento pesa doce toneladas. Mañana sarpará este buque con rumbo á Ceuta.

VEZTA Y COMPRA.—De muebles usados á precios sin competencia.—Zaragoza 2, bajo.

GRAN ZAPATERIA La Estrella de Oro

DE
GABRIEL J. FERRANDO

Grandes existencias en calzados de última novedad y en lo mas barato.

Visita LA ESTRELLA DE ORO antes que otra casa en el ramo de zapatería.
NO OS EQUIVOQUEIS

Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en la medida de lujo y corriente.

Ángeles, 16 y Muñoz 7.—Alicante. (Esquina frente Colegio de San Nicolás).

NOTICIAS

Don Julio López ruega á todos los que hayan tomado participaciones del número 15.561 las devuelvan á la barbería situada en la plaza de Navarro Rodrigo, número 27 (Benalúa) donde se les abonará el importe de ellas.

Tal determinación obedece á no haber recibido los décimos del citado número.

Vicente Más, dependiente de la casa de Reyner, ruega á las personas que hayan adquirido participaciones del número 15.563 del sorteo de Navidad firmado por el ante dicho dependiente, entreguen estas en el almacén de la casa Reyner donde se les entregará el importe.

Esto es debido á no haberse recibido los décimos.

Don José Espiá, ruega á todos los que posean participaciones del número 4.795 del sorteo del 22 de Diciembre de 1913 y expedidas por él, las entregue en el estanco de Benalúa donde se les devolverá el importe.

Tal determinación obedece á no haberse recibido los décimos del citado número.

D. Ismael Vicedo, ruega á todas las personas que hayan adquirido participaciones del número 11.487 del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de Diciembre, firmadas por dicho señor, las devuelvan á la calle de Bailen número 4 y Angeles 9 carbonerías, donde les será devuelto el importe de las mismas.

Esta determinación obedece á que el señor Administrador de loterías comunicó el sábado último al Sr. Vicedo, que había recibido un telegrama de Madrid participándole que no remitían el mencionado número, apesar de que el señor Vicedo había abonado ya el importe de los décimos.

Don Bautista Lloret, ruega á todas las personas que han adquirido participaciones del número 16.691, del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de Diciembre, las devuelvan á la plaza del Mercado casetas núm 73 y 75 donde les será devuelto el importe de las mismas.

Esta medida obedece á no haber llegado los décimos pedidos.

El distinguido abogado D. Emilio Vicedo Castellió, ha trasladado su despacho á la calle de Gerona núm. 4, 2.º de esta capital.

La señorita Dolores Barrera, no habiendo recibido de Madrid el número 4.796 correspondiente al sorteo de Navidad de la Lotería Nacional se hace saber á los interesados para que pasen á recoger sus participaciones á la calle del Doctor Esquerdo (antes Victoria 1, 2.º) frente al Banco de España.

Cocina Económica

Comida para mañana día 20.—Habitueles con carne arroz y patatas.

Se encuentra en Madrid, enferma de algun cuidado, la ilustrísima señora doña Rosa Arias de Mendoza, madre de las lindas Srtas. Maria, Pilar y Josefina, esta última, cultísima escritora y colaboradora de nuestro diario.

Hacemos votos, por el restablecimiento de tan respetable y bondadosa dama.

Registro civil

Nacimientos.—Josefa Gonzalbes Bayo Ramón Lucas Sellés y Antonio Alcántara Ruiz.

Defunciones.—Andrea Cristobal Custodio, Ricardo López Romero, Francisca Perelló Alcaraz, Juliana Navas López y Petrolina Laya Cepero.

Matrimonios.—Ninguno.

D. Anselmo Cutayar y Mauricio, nos participa en atento B. L. M. que ha establecido su despacho de abogado en la calle de Riego núm 10.

Deseamos al Sr. Cutayar muchos triunfos en su profesión.

A la edad de 49 años falleció el miércoles la virtuosa señora D.ª Isabel Ramón Martínez, esposa del concejal de este Ayuntamiento D. José Alamo Antón.

El entierro que tuvo lugar ayer tarde fué una verdadera manifestación de duelo.

Reciba la familia de la finada nuestro mas sentido pésame.

Ayer contrajo los indisolubles lazos matrimoniales en la Insigne Iglesia de San Nicolás, nuestro querido amigo Don Antonio Sampedro Montes, probo empleado de los ferrocarriles de M. Z. A., con la distinguida Srta. María Domenech Lloret, siendo los padrinos D. José Ravello (hijo) y D.ª Manuela Baltrán, los cuales estaban representados en la ceremonia por D.ª Carolina Ferrándiz García y D. José M.ª Ferrándiz García.

En casa de la novia se sirvió un espléndido «lunch», á los numerosos invi-

tados que asistieron, compuesto de pastas, licores, habanos y el clásico chocolate.

Los nuevos esposos salieron en viaje de novios en el tren de las cinco de la tarde para la ciudad de las palmas.

Les deseamos á los contrayentes una eterna luna de miel.

Se necesitan

Oficinas para la gran Fábrica de muebles de los Sres. J. Carratalá y Compañía. Derán razón en la misma fábrica Avanzada de Salamanca.

Círculo Obrero

El señor Barón de Petrés ha entregado diez ptas, como donativo para la fiesta de caridad.

El general

Echagüe

en Palacio

Madrid.—El ministro de la guerra fué ayer á las seis de la tarde á despachar con el rey.

Echagüe estuvo en el regío Alcázar hasta cerca de las nueve de la noche.

Los periodistas que aguardaban su salida le interrogaron sobre lo que se había tratado y el señor Echagüe dijo que se habían despachado los siguientes decretos.

Sobre la recluta voluntaria para Africa; disponiendo el pase á la reserva del general de división señor Mazón; nombrando inspector médico, de segunda, á Basch; pasando á situación de cuartel por en fermo, al interventor señor Ortiz; nombrando secretario del Consejo Supremo de Guerra al contralmirante señor Antón; concediendo la gran cruz de San Hermenegido, al brigadier don Pascual Quinto y al contralmirante Airanda.

Disponiendo cese el general Sanz, en el mando de la segunda brigada de la octava división, y nombrando para sus-

tituirle al general Ayala; haciendo extensivo á los huérfanos de los militares fallecidos en Guinea, el beneficio de ingreso en las Academias militares; modificando la distribución de las pensiones de gracia, á los alumnos de las Academias militares, hijos de jefes y oficiales; autorizando á la fábrica de Toledo para adquirir latón para las balas maüssers; ascendiendo al capitán de ingenieros Barreiro y al teniente Rios, heridos en Marruecos cuando tripulaban un biplano; concediendo cruces pensionadas de San Fernando, á varios jefes muertos y heridos en Africa y nombrando comandante general de ingenieros de la octava región, al coronel Maldonado.

Piano

Poco uso, cuerdas cruzadas, marco de hierro, se vende baratísimo.—Límite 6 estreseno.

Efecto del alcohol

Anoche pormovieron una disputa en el establecimiento de bebidas denominado «El Pachaire» Rafael Hervás Cortés y Fernando Sapol, resultando el segundo con una herida en el labio inferior que le fué causada por el Hervás con una copa de cristal que le tiró al rostro.

Conducido el Terol á la casa de socorro se le apreció la herida mencionada y además se observó en el ligero alcoholismo.

Ambos individuos fueron conducidos á la inspección de vigilancia por los guardias de seguridad números 18 y 83 desde cuyo centro se ha dado cuenta al juzgado municipal.

Lotería número 4.

Esta es la moda por los muchos premios que paga. Gran variedad en números para el sorteo de Navidad. Triunfo 5.

muy de madrugada á la iglesia de las Pampelmusas, que veis allá abajo. Verdad es que hay mucha más distancia desde aquí á la citada iglesia de las que á Puerto-Luis; pero ellas iban muy ra á vez á este último pueblo, por evitar el desprecio de las ventas viéndolas vestidas de tela azul de Bengala, que es la ordinaria de que aquí se visten los esclavos.

Pero, en buenos términos, la opinión y la estimación de las gentes pueden equivular jamás á la felicidad doméstica. Si estas buenas mujeres pasaban un poco de mortificación fuera de su casa encontraban en ella á la vuelta tanta más satisfacción y consuelo. Apenas las alcanzaban á ver domingo y María desde esta altura, por el camino de las Pampemusas, bajaban al punto muy alegres hasta la faldada, para ayudarlas á subir; y leyendo ellas en los ojos de sus esclavos el gozo que tenían en verlas volver, hallaban en sus casas el aso la franqueza

Tuor, lo fue también de su hija, juntamente con su amiga. Esta puso el nombre á la recién nacida, Virginia, y dijo: «Ella será virtuosa y feliz; yo no conocí la desgracia, hasta que me extravié del camino de la virtud.»

Luego que la señora de la Tour hubo concebido de su parto, empezaron á tomar incremento estas dos pequeñas posesiones, con el auxilio que yo de tiempo en tiempo les prestaba, y principalmente con el trabajo continuo de sus esclavos. El de Margarita, llamado Domingo, era un negro todavía robusto, aunque ya de años lleno de experiencia y dotado de un entendimiento bastante despejado.

Cultivaba indifereente los dos terrenos, según le parecían más ó menos férciles, sembrando en ellos las simientes para que eran más proporcionados. En las tierras medianas sembraba mijo y maíz; algo de trigo en las buenas; arroz en las pantanosas; y á raíz de las peñas, pepi-

Ocasión

Se comprará una luna de espejo, tamaño un metro, echenta por setenta y dos céntimos.—Razón en la imprenta de este periódico

La cuestión de Marruecos Buque de guerra

Ceuta.—Ha fondeado el «Río de la plata». Procedo de Alhucemas. Tan pronto llegó, se botó al agua una canoa automóvil, la que fué ocupada por el comandante del barco. Este cumplimentó al general Menacho

El Cónsul

Tetuán.—El consul de España en ésta, ha obtenido licencia del gobierno para marchar á la península.

A Rio-Martín

Tetuán.—Han marchado a Rio-Martín los vapores «Leonardo» é «Hispania», la que van abarrotados de víveres con destino á nuestras tropas.

Relevo de fuerzas

Tetuán. El tercer batallón del regimiento de Borbón ha revelado al de cazadores de Estella.

Bajas

Tetuán.—El telegrama oficial recibido en el ministerio de la guerra confirma la operación que realizaron nuestros soldados, para proteger la construcción del blokhans en la orilla del río Hayra.

Las bajas que hemos tenido son las siguientes:

Dos muertos y cuatro heridos de los regula es indígenas y el comandante don Ildefonso Infante herido grave en el vientre.

Enfermos del estómago

Temid el DIGESTÓGENO

decurada de las imitaciones y nombres parecidas.

Dr. Buades (Oculista)

BILBAO 4, 1.º

Consulta de 10 á 1

Gratis á los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja de 9 á 10.

Las víctimas del mar

Paris.—Comunican de la capital francesa que en la pasada semana han ocurrido los siguientes siniestros marítimos:

El vapor inglés «Lochet» ha zozobrado en la isla de Mar.

Se trata de salvar á la tripulación.

El velero noruego «Amazonas» ha varado cerca de Bropin.

Se le cree completamente perdido.

De la tripulación lograron salvarse nueve pereciendo otros cuatro.

El susco «Unión» y el belga Bélgica han chocado cerca de Kiel.

El primero fué á pique y el segundo resultó averiadísimo.

Hay varias víctimas.

El acorazado yanqui «Perno» ha sufrido graves averías, temiéndose que sea abandonado á cuatrocientas millas del cabo Henry.

—Han salido varios vapores para socorrerlo.

— El capitán y los pasajeros de un paquebot ruso, han visto en el mar del Norte á varios transportes militares turcos que corrían una horrible tempestad.

— El paquebot «Zarevitea» se ha ido á pique.

Ahogáronse veintinueve soldados que llevaba á bordo.

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de Consulta: De 11 á 1 y 3 á 5. San Fernando letra E. 1.º.



LA SUPREMACIA DE LA MAQUINA SINGER. 800 MILLONES DE MAQUINAS SINGER. LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MAQUINAS PARA COSER. SINGER "66". REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MAQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA. Establecimientos SINGER en todas las ciudades del mundo. 12, Mayor, 12.— Alicante

Novelas. A 25 cts. ejemplar. Hablando recibido una gran remesa de preciosas novelas, ponemos en conocimiento del público que en esta imprenta se venden al precio de 25 céntimos á la imprenta. Tarjetas de visita desde una papeleta al 100 en adelante, se hacen en esta imprenta.

CLÍNICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO. Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero exiguido. Consultas de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados de 1 á 2. Calle Consueles, 2, baja, derecha.

Se venden Naranjas y limoneros de plantel, Zaragoza 2.º bajo. Se tiñen y reforman sombreros de todas clases. Precios económicos.— Santos Médicos S. Ramón Jover.

Lionización de calzado. A precios baratísimos, se vende en la tienda de calzado, incalculable y en gran cantidad para exportación. Plaza del Centro y Mercadería.

Enfermos del estómago. desesperados de obtener vuestra curación, sin usar antes los PILLOS DE TRIDIGESTINA DEL DOCTOR AGUILO, preparados con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputados facultativos. De venta, Farmacia del autor, Mayor 11, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Espectáculos. Salón Moderno. Socios de cinematógrafo desde las siete en adelante. Preferencia, 15 céntimos; general, 5. Teatro Nuevo. Grandes funciones de cinematógrafo desde las seis en adelante. Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Al público. En las ediciones de este periódico como para cualquier otro, podrá el público en cualquier momento desde la casa matriz, á lo más

nos, calabazas y cohombros que tienen la propiedad de trepar serpenteo hasta lo más encumbrado de él. En los terrenos secos plantaba batatas, donde se produ en dulces como la miel; el árbol del algodón en las eminencias; caña de azúcar en las tierras ricas; el café en las colonias, cuyo grano sa'e muy menudo, pero de excelente calidad, en las márgenes del río, y a rededor de la habitación, bananos, que dan varias veces al año abundante fruta y deliciosas sombras; y finalmente, algunos pies de planta del tabaco para divertir con la pipa sus propios cuidados y los de sus buenas amas. Iba al monte á cortar leña para la lumbre compeña y allanaba los caminos fríos con las piedras que arrancaba de esta y de la otra parte y ejecutaba todas estas obras con inteligencia y actividad, porque las hacía con celo. Quería Domingo mucho á Margarita, y la señora de Tour, con cuya negra casi cuando na-

ció Vi gisla. Amaba apasi nadamente á su mujer, que se llamaba María, y era nativa de Madagascar de donde trajo alguna industria como la de hacer canastillos de junco y teas de hierbas silvestres. Era María hacendosa, limpia, sumamente fiel, mañosa para hacer de comer, criar galinas é ir á vender en tiempo á Puerto-Luis el sobrante de las dos familias, que ya veis cuán poco sería. Si á esto agregais dos cabras criadas para dar leche á los hijos, y un mastín que guardaba de noche las posesiones; tendrís una idea caba de toda la riqueza y menaje de estos dos pequeños caseríos. Ocupábanse las dos famigas en hilar algodón desde por la mañana hasta la noche, de cuyo trabajo sacaban lo más preciso para sustentarse á sí y sus familias; pero por otra parte carecían de las demás comodidades de la vida: siendo tal su pobreza, que solo se ponía zapatos los días festivos para ir á oír misa

Vertical text on the right edge of the page, including 'AL PÚBLICO' and other small notices.